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Alerj aprova pedido para a 
encampação da Via Lagos

Pedágio Pode ficar mais barato

Panorama / Pág. 2 
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deputados estaduais aprovaram, na sessão de ontem, a indicação para que o governo do estado interrompa o contrato com a ccr e assuma a operação da Via Lagos (rJ-124) 

Montreux 
Jazz Festival 
começa hoje
Milton Nascimento se 
apresenta na segunda 
edição do Rio Montreux 
Jazz Festival, que 
acontece desta sexta 
até domingo com 
transmissão gratuita pela 
internet e participação de 
grandes nomes.

Focus Cia 
de Dança no 
Municipal
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Reprodução / Instagram

milton está entre as grandes atrações 
da edição carioca do evento

Receita abre 
hoje consulta 
a lote residual
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Farmácias do 
Rio vacinarão 
contra sarampo
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Trabalhador vai 
ser identificado 
só pelo CPF
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INSS: prova de 
vida é suspensa 
por mais um mês
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Detran abre mais 
3 mil vagas no 
fim de semana
Mutirão vai disponibilizar 
serviços de habilitação, 
identificação civil e veículos na 
Região Metropolitana e também 
no interior do estado.
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O pedido de encampação da Via 
Lagos (RJ-124) foi aprovado ontem 
pelos deputados da Assembleia 
Legislativa. A indicação seguiu 

para o governador em exercício, 
Claudio Castro, que já poderá 
enviar à Casa projeto de lei 
para interromper o contrato de 

concessão, assumindo a gestão 
da rodovia. Com a medida, 
poderá haver redução de pedágio. 
Os parlamentares alegam 

cobrança de valores abusivos 
e várias outras irregularidades 
na concessão da estrada, 
administrada pela CCR.

UFF tem aprovação do Enade
Universidade teve 86% das graduações com conceitos ‘muito bom’ ou ‘ótimo’
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LUCAS MERÇON / FLUMINENSE

fluminense segue preparação para enfrentar o santos no próximo domingo, no maracanã, pela 18ª rodada do campeonato brasileiro

Fluminense comemora semana livre
Tendo apenas o Campeonato 
Brasileiro para disputar, o 
Fluminense vem atuando 
somente nos finais de semana e 

o meia Nenê, um dos destaques 
da equipe na temporada, 
acredita isso pode ser um 
fator positivo para a equipe 

realizar uma boa campanha 
na competição. Próximo 
compromisso será contra o 
Santos, domingo, no Maracanã.
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FILIADO A

Carta do leitor

Escuridão no Maravista
Rua Odrazil Lizardo Camillo, no Maravista, em Itai-
pu está um breu! Já é bem escura por falta de postes, 
mas queimou a lâmpada de um dos escassos postes e 
estamos literalmente na escuridão! A gente paga taxa 
de iluminação pública para quê? Não tem calçamento 
adequado, esgotos transbordam com a chuva, escuri-
dão total... Chega! Não aguentamos mais esse descaso!
Fabiana Rocha

Lotação de moradores de ruas
 A Rua Cel. Gomes Machado, após a prefeitura, está 
intransitável. Moradores de rua bloqueando as cal-
çadas, cabos de telefone sendo roubados, muito lixo 
na calçada. Onde está o Centro Presente?
Maria Helena Dias

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Carga pesada 
poderá ter limite
A Assembleia Legislativa do 
Rio de Janeiro (Alerj) aprovou 
ontem, ainda em primeira 
discussão, o PL 2.389/2013, 
do deputado André Corrêa 
(DEM), que regulamenta o 
tráfego de veículos pesados 
nas rodovias e estradas esta-
duais, estabelecendo o limite 
de peso em 40 toneladas, sal-
vo algumas exceções, desde 
que haja uma autorização 
especial do órgão estadual 
para cada viagem. 

“O controle do peso da 
carga transportada, além de 
cumprir as determinações 
federais, dá mais segurança 
para os motoristas, assegura 
maior estabilização do veícu-
lo e evita possíveis acidentes. 
A pesagem também elimina-
rá questionamentos sobre 
possíveis danos causados 
às vias, pontes e viadutos”, 
justifica o autor.

Constatado que a carga 
transportada é superior, o veí-
culo só poderá voltar a trafegar 
após a retirada do excedente 
e será aplicada multa de R$ 
35,55 (10 UFIR/RJ) por quilo 
excedente. Em caso de reinci-
dência, será cobrado o dobro. 

Encontro no Detran-RJ

O deputado estadual 
Coronel Salema (PSD) 
e outros parlamentares 
bolsonaristas tiveram 
uma reunião com o pre-
sidente do Detran-RJ, 
Adolfo Konder. No econ-
tro, que ocorreu na tarde 
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desta quinta-feira, eles 
solicitaram a regulari-
zação da marcação de 
exames e outros proce-
dimentos para que seja 
normalizada a emissão 
das CNHs no Estado do 
Rio de Janeiro.

Via Lagos: concessão por um triz
Os deputados da Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj) 
aprovaram, ontem, indica-
ção para que o Governo do 
Estado interrompa o con-
trato com a CCR e assuma 
a operação da Via Lagos 
(RJ-124). Apenas a bancada 
do partido Novo votou con-
tra a proposta. A pauta foi 
analisada pelo plenário um 
dia depois do Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ) adiar 
o julgamento que decidiria 
se a administração da Linha 
Amarela ficaria com a Prefei-
tura do Rio ou com a Lamsa.

No pedido, os deputados 
Anderson Moraes (PSL) e 
Dr. Serginho (Republicanos) 
pedem que o governador 
em exercício, Cláudio Castro 
(PSC), apresente um projeto 
de lei autorizando a encam-
pação para que haja redução 
no valor do pedágio. Eles 
alegam que a concessão da 
rodovia, assinada em 1999, 
contém vícios por abuso da 
tarifa e prorrogação contra-
tual em detrimento de nova 
licitação. Reforçam ainda 
que as irregularidades já 
são objeto de processos no 
Tribunal de Contas do Esta-
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Alerj aprova indicação para que Governo interrompa o contrato com CCR e assuma operação da Via Lagos

do (TCE) e ação popular no 
Tribunal de Justiça (TJ-RJ).

“A Via Lagos tem um 
dos pedágios mais caros 
do país. A Alerj aprovar o 
anteprojeto mostra que há 
um entendimento do par-
lamento de que essa con-
cessão precisa ser revista 
com urgência. O contrato 
venceria em 2022, mas foi 

prorrogado duas vezes até 
2047 com anos de antece-
dência. É dever constitu-
cional licitar, e o governo 
precisa intervir, assim como 
a prefeitura está fazendo 
com a Linha Amarela” e o 
STJ vem confirmando, afir-
mou Anderson Moraes.

O valor do pedágio da Via 
Lagos foi reajustado durante 

a pandemia. Em 1° de agosto, 
a concessionária que opera a 
ligação viária de 55 quilôme-
tros entre Rio Bonito e São 
Pedro da Aldeia aumentou 
a tarifa básica de R$ 12,40 
para R$ 12,70. A tarifa com 
adicional, praticada entre 
12h de sexta-feira e 12h de 
segunda-feira, passou de R$ 
20,60 para R$ 21,10. 

Marielle 
ainda vive

Evento 
gastronômico

Presença 
nas comissões

A Assembleia Legislativa do 
Rio (Alerj) aprovou ontem, o 
PL 1526/19 que torna 30 de 
novembro o Dia das Mulhe-
res na Política. A data é uma 
referência à Marielle Franco. 
“O projeto tem como obje-
tivo reconhecer, valorizar e 
incentivar a participação fe-
minina na atividade política. 
A luta pela inclusão de mais 
mulheres na política é um 
dos nossos compromissos”, 
afirma a deputada Estadual 
Mônica Francisco, do PSOL.

Redemocratização 
em debate na IAB
Os 35 anos da redemocratiza-
ção e os desafios da democra-
cia brasileira serão debatidos 
no 4º Colóquio da Comissão 
de Direito Constitucional 
do Instituto dos Advogados 
Brasileiros (IAB), na próxima 
segunda-feira (26), às 17h, 
no canal TVIAB no YouTube. 
O webinar Papo com o IAB-
será aberto pela presidente 
nacional do IAB, Rita Cortez, 
e terá entre os palestrantes 
o presidente da comissão, 
Sérgio Sant’Anna, e o ex-pre-
sidente do Conselho Federal 
da Ordem dos Advogados do 
Brasil (CFOAB) Marcus Vini-
cius Furtado Coelho. 

Em comemoração pelo Dia 
Internacional do Chef de 
cozinha, celebrado na última 
terça, bares e restaurantes 
associados a Rota Gastronô-
mica de São Gonçalo reali-
zam de hoje até dia 25 a ação 
especial “Sanduba do chef”, 
disponibilizando o sanduíche 
criado pelo Chef Rafael Salga-
do em sete casas associadas 
a Rota, criada para fortalecer 
economicamente os empre 
sários do ramo. Com o valor 
de R$25,90, o sanduiche de 
pastrami defumado, em pão 
sacadura, com queijo prato 
gratinado, picles, cebola roxa, 
pepino, creme de ameixas e 
molho de mostarda ficará dis-
ponível por tempo limitado. 

O deputado Sérgio Fernan-
des (PDT), suplente do novo 
secretário do Meio Ambiente 
e Sustentabilidade, Thiago 
Pampolha (PDT), voltou à 
Assembleia Legislativa e já 
vai integrar oito comissões 
permaentes da Casa, entre 
elas Constituição e Justiça 
(CCJ); Orçamento; Educação 
e Turismo. Dizem que ele 
deverá ser eleito presidente 
da comissão de Meio Am-
biente e vice em Defesa do 
Consumidor.

Plano de Proteção Animal

Uma das principais ativis-
tas pela causa animal em 
Niterói, a médica vetrinária 
Fernanda Campista é a 
responsável pela elabora-
ção do Plano de Proteção 
Animal que será colocado 
em prática pelo candida-
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to à prefeitura Axel Grael 
(PDT), caso seja eleito. 
O compromisso com o 
documento, que reúne 20 
propostas, será assinado 
pelo candidato amanhã, 
em Itaipu. Campista é can-
didata a vereadora pelo PV.

Panorama RJPanorama RJ
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Milton Nascimento é uma das atrações do festival, que rola até domingo

‘Rio Montreux Jazz’ 
em edição on-line
A segunda edição do Rio Mon-
treux Jazz Festival acontece 
desta sexta até domingo com 
transmissão gratuita pela 
internet. O festival, que ga-
nhou um tom mais intimista, 
pretende conectar diferentes 
lugares por meio da música, a 
partir das apresentações que 
acontecerão diretamente de 
Los Angeles, Nova York e do 
Brasil, nos estados do Rio de 
Janeiro e Minas Gerais.

Visando fomentar os 
mercados de música e en-

tretenimento do país, o 
festival traz um elenco for-
mado por artistas nacio-
nais, entre cantores, com-
positores e instrumentistas, 
como Milton Nascimento, 
João Donato e Yamandu 
Costa, além de nomes in-
ternacionais do jazz e da 
world music, como a diva 
do soul music, Macy Gray. 
O objetivo do evento é pro-
mover a democratização do 
acesso ao jazz e à música 
instrumental. 

CULTURA

A Focus Cia de Dança faz live do 

palco do Municipal de Niterói

FABIANA MAIA

Dança
Nesta sexta, às 20h, a Focus 
Cia de Dança fará uma live 
direto do Theatro Municipal 
de Niterói, que contará com 
um bate-papo do diretor e 
coreógrafo da Cia, Alex Neo-
ral, e de alguns bailarinos 
da companhia. Além disso, 
serão exibidos trechos do 
espetáculo “As canções que 
você dançou pra mim”. O 
público poderá assistir no 
facebook do Theatro. Neo-
ral se inspira na obra do rei 
Roberto Carlos para criar 
um espetáculo. 

BIA BEDRAN - Bia Bedran é a atração das redes sociais 
da Sala Nelson Pereira dos Santos  nesta sexta, às 18h. 
A cantora apresenta “Biblioteca Cantante”, espetá-
culo musical da cantora e compositora Bia Bedran. 
Composto de histórias, brincadeiras, suas canções já 
conhecidas junto às crianças e outras inéditas, “Biblio-
teca Cantante” procura valorizar a presença dos livros 
como se estivéssemos numa biblioteca. 

CINEMA - Até o dia 30 acontece, em edição virtual, 
o Encontro de Cinema Negro Zózimo Bulbul - Brasil, 
África, Caribe e Outras Diásporas que reúne diretores, 
cineastas e amantes do cinema negro. Serão 10 dias, 
com 36 sessões cada, divididas entre curtas, médias e 
longas gratuitos. Onde: plataforma INSSAEI. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Castramóvel já fez 100 
cirurgias no Caramujo
Cem animais, entre cães 
e gatos, foram castrados 
gratuitamente no bairro do 
Caramujo, o primeiro de Ni-
terói a receber o Castramó-
vel. O veículo, totalmente 
equipado, percorrerá diver-
sos bairros da cidade, fican-
do 15 dias em cada local, e 
atenderá famílias de baixa 
renda. A próxima parada do 
equipamento, administrado 
pelo Centro de Controle 
Populacional de Animais 
Domésticos (CCPAD), da 
Secretaria de Meio Am-
biente, Recursos Hídricos 
e Sustentabilidade, será o 
Engenho do Mato, a partir 
do dia 28. As inscrições para 
a castração dos bichinhos de 
estimação deverão ser feitas 
neste sábado (24), a partir 
das 8h, na Associação de 
moradores do bairro na rua 
Irene Lopes Sodré s/n, Praça 
do Engenho do Mato.

“Não temos dúvida de 
que no primeiro bairro aten-
dido pelo Castramóvel o tra-
balho foi cumprido dentro 
de todas as expectativas e 
com muito sucesso. Con-
tinuaremos a percorrer os 
bairros de acordo com o 
mapeamento que fizemos 
e atendendo a esse perfil 
de moradores de baixa ren-
da”, afirmou Eurico Tole-
do, secretário municipal de 
Meio Ambiente, Recursos 
Hídricos e Sustentabilida-
de. “Além de outras ações 
educativas, esse é um servi-

ço fundamental para a po-
pulação, e principalmente 
para os animais. A iniciativa 
permite ampliar o trabalho e 
as políticas públicas de pro-
teção animal da Prefeitura 
de Niterói com base na lei 
federal 13.426/2017 que in-
centiva esse tipo de prática 
para proteção dos animais e 
controle de crias”, ressaltou.

Para agendar a castração 
do animal de estimação, o 
tutor deverá se cadastrar 
neste sábado com o CPF, 
RG e comprovante de resi-
dência. O animal precisa ter 
mais do que quatro meses 
e menos do que seis anos; 
ter menos de 20 quilos; não 
ser obeso ou extremamente 
magro; não ser braquioce-
fálico (cães das raças Pug, 
Buldogue, Shitzu ou Boxer). 
Também não será realizada 
castração em gatos persas 
ou de raças exóticas.

Segundo o coordenador 
de Proteção Animal da Pre-
feitura de Niterói, Marcelo 
Pereira, o serviço é voltado 
para pessoas de baixa renda 
que desejam realizar a cas-
tração de seus animais.

“A exemplo do que fize-
mos no bairro do Caramujo, 
vamos atender com hora 
marcada, sem aglomera-
ção e seguindo todos os 
protocolos sanitários. Além 
da castração, fizemos um 
trabalho de conscientização 
e educação para proteção 
animal”, explica Marcelo.

Mutirão do Detran oferece 3 mil 
vagas extras no fim de semana
Serão disponibilizados serviços de habilitação, identificação e veículos na Região Metropolitana e interior
O mutirão do Detran.RJ que 
acontece neste sábado (24) 
e domingo (25) vai atender 
novas cidades da região me-
tropolitana e do interior que 
ainda não receberam a for-
ça-tarefa. Com serviços de 
habilitação, identificação civil 
e veículos, moradores do capi-
tal, Belford Roxo, São João de 
Meriti, Resende, Vassouras, 
Petrópolis, Araruama, Bom 
Jesus do Itabapoana, Paraty 
e Casimiro de Abreu terão 
acesso a 3 mil vagas para 
procedimentos como licencia-
mento anual, transferência de 
propriedade, renovação da ha-
bilitação e segunda via de RG.

No setor de habilitação, 
serão disponibilizadas 500 
vagas na sede, no Centro do 
Rio, e na unidade da Barra 
da Tijuca para renovação e 
segunda via de CNH, adição 
e mudança de categoria, e 
inclusão de atividade remu-
nerada. A identificação civil 
disponibilizará vagas para a 
segunda via do RG na sede e 
realizará a entrega de identi-
dades prontas nos municípios 
de Paraty e Casimiro de Abreu. 
Já os serviços de veículos terão 
2,3 mil vagas disponíveis na 
sede e nos seguintes postos de 
vistoria: Campo Grande, Vila 
Isabel, Belford Roxo, São João 
de Meriti, Resende, Vassouras, 

para que não ocorram filas e 
consequente aglomeração, 
o que não é o desejável nes-
te período de pandemia. O 
departamento também pede 
para que as pessoas não levem 
acompanhantes aos postos.

Quanto ao pagamento 
dos boletos, o Detran alerta 
que é preciso verificar se o 
mesmo foi efetivamente qui-
tado ou se foi feito apenas o 
agendamento do pagamento. 
Isso porque, nos pagamentos 
online, é praxe alguns bancos 
agendarem os boletos auto-
maticamente para a data do 
vencimento da fatura, como 
o caso da GRT para o licen-
ciamento anual e o DUDA 
para identificação, onde o 
banco indica a data de 30 de 
dezembro para o pagamento.

Documentos - Neste final 
de semana, já será possível 
buscar os RGs solicitados 
antes da pandemia em Paraty 

e Casimiro de Abreu. Os dois 
postos estavam fechados 
desde o início do isolamen-
to. Na próxima semana, nos 
dias 31 de outubro e 1º de 
novembro, as unidades das 
duas cidades voltam a realizar 
a solicitação da segunda via 
do documento.

Postos  - Além dos mutirões, 
o departamento também está 
reabrindo gradualmente uni-
dades que ainda estavam 
fechadas em todo o estado. 
Só nesta semana, 16 Ciretrans 
(Circunscrições Estadual de 
Trânsito) e três USVs (Uni-
dades de Serviços Veicula-
res) voltaram a disponibili-
zar serviços. Com as novas 
reaberturas, a capital e mais 
18 municípios foram benefi-
ciados, são eles: Nova Iguaçu, 
São João de Meriti, Mesquita, 
Niterói, Itaguaí, Macaé, Santo 
Antônio de Pádua, Três Rios, 
Barra Mansa, Resende, Cabo 
Frio, Barra do Piraí, Valença, 
Miracema, Itaboraí, Angra dos 
Reis, Petrópolis e Campos.

Na próxima semana, ou-
tros quatro SATs (Serviços 
Auxiliares de Trânsito) serão 
abertos em São Pedro da 
Aldeia, Paraíba do Sul, São 
Fidélis e Rio das Ostras. Am-
pliando a oferta de vagas no 
interior do estado.n

Agendamento 
pode ser 
realizado por 
telefone ou 
através da 
internet
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Vagas são para licenciamento anual, transferência de propriedade, renovação da habilitação e segunda via de RG

Plataforma Urbana Digital da 
Engenhoca reabre com aulas

A Plataforma Urbana Digital 
da Engenhoca (PUD) reini-
ciou as atividades presen-
ciais esta semana de modo 
gradual, com protocolos de 
segurança para evitar a con-
taminção de alunos e profes-
sores com o vírus da covid-19. 
Só podem entrar na unidade 
pessoas com mais de 15 anos, 
usando máscara e após ter a 
temperatura corporal aferida 
na entrada. A partir da próxi-
ma segunda-feira (26) reco-
meçam os cursos presenciais 
para maiores de 12 anos.  

O horário de atendimento 
ao público presencial também 
está reduzido, de segunda a 
sexta, das 10h30 às 14h30. 
Durante esse período o uso 
dos equipamentos é livre.

Apenas dois cursos reto-
marão as aulas presenciais na 

ne.plataformadigital.niteroi.
br/. A PUD da Engenhoca já 
certificou mais de cinco mil 
alunos nos cursos e oficinas.

Hacknit  -  A partir desta 
sexta-feira (23) até domingo 
(25), a cidade de Niterói terá 
uma programação especial. 
Durante os três dias, a ter-
ceira edição da maratona 
tecnológica HackNit será 
realizada. Pela primeira 
vez no formato digital, 30 
equipes já selecionadas vão 
apresentar soluções para 
os principais desafios do 
município. Além da partici-
pação da banca julgadora, o 
Sebrae Rio capacitará todas 
as equipes participantes, 
com cursos e workshop de 
modelagem e de validação 
de negócios.

Primeiras turmas retomam as atividades na próxima segunda-feira

Até 30 de outubro, quatro redes vão disponibilizar as vacinas

Rio faz parceria com farmácias 
para vacinar contra o sarampo

A Prefeitura do Rio, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Saúde, segue intensificando 
as ações de vacinação contra 
o sarampo em pessoas com 
idade entre 15 e 49 anos. A 
SMS fez parceria com qua-
tro redes de farmácias para 
oferecer, até 30 de outubro, 
a vacina em unidades locali-
zadas nas zonas Oeste, Nor-
te, Sul e Centro. O horário de 
vacinação vai das 10h às 15h, 
de segunda a sexta-feira. Os 
endereços das farmácias 
participantes estão no link: 
https://bit.ly/3nB3icU .

As farmácias parceiras 
pertencem às redes Nossa 
Drogaria, Venâncio, Farmá-
cia do Leme e Drogaria Ma-
ria Letícia. Todas possuem 

licenciamento sanitár io 
para imunização e vão fun-
cionar como postos de vaci-
nação externos, com orien-
tação e monitoramento da 
Coordenação do Programa 
Municipal de Imunizações. 
Ao mesmo tempo, todas as 
237 unidades municipais de 
saúde continuam oferecen-
do a vacina.

Até o momento, foram 
vacinadas mais 770 pes-
soas contra o Sarampo nas 
farmácias desde o início da 
ação, dia 13. Neste ano, já 
foram aplicadas 1, 9 milhão 
de doses de vacina contra o 
sarampo na cidade do Rio.

Devem se imunizar todos 
as pessoas com idade entre 
15 e 49 anos, mesmo quem já 
tomou a vacina - a intenção 
é oferecer uma dose indis-
criminada da vacina, pro-
movendo bloqueio contra a 
doença. A SMS recomenda 
levar a caderneta de vaci-
nação, mas será vacinado 
mesmo quem não tiver o 
documento. A aplicação é 
gratuita. Nas farmácias não 
serão vacinadas crianças.

Os servidores da Cai-
xa de Previdência do 
sistema Banerj (Previ
-Banerj) que optaram 
por receber o paga-
mento total das con-
tribuições, em Liqui-
dação Extrajudicial, 
podem retornar ao 
sistema de previdên-
cia do Estadp. É o que 
determina o projeto 
de lei 3.186/20, apro-
vado nesta semana 
pela Assembleia Le-
gislativa do Rio de Ja-
neiro (Alerj). A medida 
é de autoria dos depu-
tados André Ceciliano 
(PT), Luiz Paulo (Sem 
Partido), Waldeck Car-
neiro (PT) e Lucinha 
(PSDB), e seguirá para 
sanção ou veto do go-
vernador em exercí-
cio, Cláudio Castro.

De volta à 
previdência

Douglas Macedo / Prefeitura de Niterói

Além do procedimento, um trabalho de educação para proteção animal é realizado

segunda: informática, com 22 
vagas em duas turmas de 11 
alunos cada, uma na parte 
da manhã e outra à tarde; e o 
curso de desenvolvimento de 
jogos, também com 22 vagas 
e uma turma de 11 alunos em 
cada turno. Os demais cursos 
presenciais serão reiniciados 
gradualmente.

Na entrada da unidade 
alunos e responsáveis en-
contrarão um banner com 
as orientações para uso do 
equipamento nesta fase de 
novo normal. Dentro da Pla-
taforma, as pessoas precisam 
trocar as máscaras a cada 2 
horas ou toda vez que estiver 
úmida, com sujeira aparen-
te, danificada. Mesmo com 
máscara, o distanciamento 
mínimo obrigatório (1,5 me-
tro) deve ser mantido.

Os alunos devem lavar as 
mãos ou usar álcool 70% a 
cada troca de equipamento. 
Não é permitido comparti-
lhamento de equipamentos 
ou qualquer tipo de mate-
rial. Os alunos devem levar 
de casa garrafinha ou copo 
para beber água. O consumo 
de alimentos e bebidas está 
proibido nas dependências 
internas da plataforma.

A Plataforma Digital da 
Engenhoca também segue 
oferecendo cursos 100% on-
line. Atualmente, ainda há 
150 vagas em aberto para o 
curso online de Introdução à 
Cibersegurança, com certifi-
cação CISCO.

Todos os cursos, online 
e presenciais, são gratuitos.  
Para se inscrever, basta acessar 
o site https://plataformaonli-

Atendimento nas 
farmácias será 
feito das 10h às 
15h, de segunda 
a sexta-feira, em 
vários bairros

Petrópolis, Araruama e Bom 
Jesus do Itabapoana.

“Com esta força de traba-
lho em esquema de rodízio 
até o final de novembro, que-
remos diminuir a demanda re-
presada na pandemia. Sempre 
com muita cautela e seguindo 
as orientações das autoridades 
de saúde, vamos avançando 
nos mutirões até o fim de 
novembro. Além das ações 

nos fins de semana, também 
já reabrimos 19 unidades esta 
semana e vamos reabrir mais 
quatro na semana que vem”, 
explicou o presidente do De-
tran.RJ, Adolfo Konder.

Para participar do mu-
tirão, é preciso agendar o 
serviço para que não haja 
aglomeração nos postos. O 
agendamento poderá ser fei-
to nos telefones 3460-4040, 

3460-4041 e 3460-4042, ou 
pelo site www.detran.rj.gov.
br. A exceção será para o ser-
viço de entrega das identida-
des em Paraty e Casimiro de 
Abreu, que serão realizados 
por ordem de chegada, res-
peitando todos os protocolos 
de segurança à saúde.

O Detran reforça que é 
preciso respeitar o horário 
agendado, sem antecipação, 
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Peixoto foi até a Apae, Deuler focou no crescimento do setor naval e Grael falou sobre avanços na Zona Norte

Campanha para todos os gostos
Enquanto a eleição, agendada 
para o dia 15 de novembro, 
não chega, os candidatos 
ao cargo máximo do Execu-
tivo niteroiense seguem na 
disputa pela preferência do 
eleitorado.

A agenda desta quinta-fei-
ra (22), do candidato a prefeito 
de Niterói pelo PSD, Felipe 
Peixoto, foi marcada por mui-
tas atividades no Centro da 
cidade. Com o vereador Bruno 
Lessa (DEM), seu candidato a 
vice-prefeito, Felipe começou 
bem cedo, às 7h, panfletando 
na Praça Araribóia, em frente 
à Estação das Barcas, onde 
detalhou algumas de suas pro-
postas para revitalizar a região, 
como o incentivo à ampliação 
de moradias. “Vamos investir 
firme nesse projeto”, disse o 
prefeitável, que depois foi para 
a Associação de Pais e Amigos 

dos Excepcionais (Apae), onde 
apresentou a proposta de cria-
ção de uma plataforma digital 
para conectar organizações e 
voluntários na busca pela in-
clusão social e respeito à vida.

“Estamos aqui para, mais 
uma vez, reforçar nosso com-
promisso com a causa. Niterói 
é uma cidade abençoada 
por tantas instituições que 
prestam um serviço de alta 
qualidade a pessoas com 
deficiência, mas precisa se 

modernizar. Uma das nossas 
propostas é implantar uma 
plataforma digital para faci-
litar o acesso a serviços por 
meio de uma grande rede de 
solidariedade. Nosso plano é 
ter o Portal do Voluntariado 
com uma interface interativa 
que permita às instituições 
indicar e receber voluntários 
para suprir suas necessida-
des”, destacou Felipe.

Setor naval - O candidato 
a prefeito de Niterói pelo 
Partido Social Liberal (PSL), 
Deuler da Rocha, esteve pela 
manhã visitando o estaleiro 
Renave/Enave, no Barreto, 
juntamente com o vice-pre-
sidente estadual do partido, 
o deputado federal Felício 
Laterça. Em pauta, como o 
setor naval poderá crescer 
caso seja eleito.

“Há uma preocupação da 
indústria local, em especial às 
que fazem reparos em navios. 
Vamos flexibilizar no que 
diz respeito ao ISS, articular 
ações de cunho político com 
os nossos representantes na 
União. Alguns comportamen-
tos comerciais da Petrobrás, 
outros da navegação comer-
cial de cabotagem muito 
pequena, ela precisa ser re-
gulada pra que a gente possa 
fomentar com eficiência a 
indústria local”, disse Deuler.

Avanços - O candidato a pre-
feito de Niterói Axel Grael 
(PDT), da coligação União por 
Niterói, iniciou a manhã desta 
quinta-feira (22) em um café 
comunitário na localidade 
da Leopoldina, no Barreto, 
conversando com moradores 
sobre os avanços na Zona 

Norte. Durante a tarde, Grael 
caminhou pelo Largo do Mar-
rão, em Santa Rosa, ao lado do 
prefeito Rodrigo Neves.

No Barreto, Grael assumiu 
o compromisso de trazer um 
novo ciclo de investimentos 
para a Zona Norte.

“Foram mais de R$ 500 
milhões investidos em obras 
de contenção de encostas, 
quase todas aqui na Zona 
Norte. São obras importantes 
porque protegem as famílias 
de situações de risco. Esse 
mesmo olhar que o Rodrigo 
[Neve] teve, vamos continuar 
tendo. Vamos trazer um novo 
ciclo de investimentos para a 
Zona Norte, com mais obras 
de contenção, drenagem e 
pavimentação nas comuni-
dades, além do projeto Nova 
Alameda, com o mesmo pa-
drão da obra da Marquês do 

Paraná. Niterói tem vocação 
para o avanço”, disse Grael.

Defesa dos animais - A pauta 
da defesa dos animais foi 
nesta quinta o plano de fundo 
da agenda de Flavio Serafini 
(PSOL) e Josiane Peçanha. Ao 
lado do vereador Renatinho, 
eles visitaram o Hospital Vete-
rinário da UFF. Eles entendem 
que Niterói ainda carece de 
uma rede pública de atenção 
à saúde animal. Segundo eles 
a cidade também demanda 
adequação da regulamenta-
ção para garantia de direitos 
dos animais.

Segundo Serafini, Nite-
rói precisa tornar-se uma 
cidade livre do sofrimento e 
da exploração animal. Não 
apenas para os pets, mas 
também para os animais 
silvestres e marinhos.

Serafini visitou 
o Hospital 
Veterinário da 
UFF e debateu 
sobre a defesa 
dos animais

Segurança pública, coleta de lixo e infraestrutura foram as principais pautas dos candidatos

SG: prefeitáveis ouvem demandas

Os candidatos ao cargo de 
prefeito em São Gonçalo 
seguem buscando votos nos 
mais diversos bairros do 
município. Ontem, as prin-
cipais pautas dos prefeitáveis 
foram: segurança, infraestru-
tura e coleta de lixo. 

Capitão Nelson (Avante), 
candidato ao cargo do Poder 
Executivo municipal, iniciou 
seus compromissos eleitorais 
na manhã de ontem reali-
zando gravações para sua 
campanha, já por volta das 
10h30 ele caminhou pelas 
ruas do Jardim Alcântara, 
acompanhado de sua equipe 
e apoiadores. 

Durante sua passagem 
pelo local, visitou comer-
ciantes e moradores, apre-
sentando suas principais 
propostas de governo, en-
fatizando a necessidade 
de reforçar a segurança do 
povo gonçalense através do 
policiamento diário.

Propostas - A onda verde do 
candidato da Coligação “Por 
Amor a São Gonçalo”, Dejor-
ge Patrício, invadiu na tarde 
desta quinta-feira os bairros 
Vista Alegre, Monjolos e Lar-
go da Ideia. Acompanhado de 
correligionários e candidatos 
a vereador, o prefeitável con-

versou com moradores sobre 
principais propostas para 
governar a segunda maior 
cidade do Estado pelos pró-
ximos quatro anos.

Infraestrutura - Após visitar 
as unidades de saúde como 
faz todos os dias, o prefeito 

de São Gonçalo e candidato 
à reeleição, José Luiz Nanci 
(Cidadania), fez corpo a cor-
po nos bairros Marambaia, 
Monjolos e Porto Novo na 
manhã desta quinta-feira. 

As principais ações reali-
zadas nos últimos três anos 
e meio de governo foram 

apresentadas por Nanci a 
moradores e comerciantes 
durante o corpo a corpo. 
O tema infraestrutura foi 
um dos que recebeu maior 
destaque.

Coleta de lixo - Dimas Ga-
delha, candidato a prefeito 
pela coligação “São Gonçalo 
Pode Mais”, passou a quin-
ta-feira de campanha em 
corpo a corpo pelos bairros 
Pacheco e Rio do Ouro, além 
de realizar encontros com 
os candidatos da coligação 
que reúne PT, PDT, Rede, 
PROS e Podemos.

Ao lado do candidato a 
vice-prefeito, Marlos Costa, 
Dimas conversou com mora-
dores da cidade e falou sobre 
os recorrentes problemas de 
coleta de lixo em São Gonçalo 
e como vai implantar a coleta 
seletiva remunerada para ge-
rar emprego e renda e ainda 
reduzir os resíduos sólidos.

Divulgação

Capitão Nelson caminhou ontem pelo Jardim Catarina

Divulgação

José Luiz Nanci esteve em Marambaia, Monjolos e Porto Novo

Cresce 
número de 
candidatos 
da saúde
Em meio à pandemia de 
covid-19, os registros de 
candidatos da área de 
saúde aumentaram nas 
eleições municipais deste 
ano. Juntos, médicos, en-
fermeiros, técnicos de en-
fermagem e fisioterapeutas 
somam 12.202, aumento 
de quase 20% em relação 
a 2016. Esse percentual fi-
cou acima do crescimento 
de pedidos de registros de 
candidatura neste ano, que 
chegaram a 12%. Foram 
555.395 no total, segundo 
dados do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE).

No caso dos médicos, 
são 2.728 neste ano, com 
crescimento de 8% em 
relação às eleições muni-
cipais anteriores (abaixo 
do crescimento total de 
registros). O aumento do 
número de técnicos de 
enfermagem é mais ex-
pressivo: 45%, com 4.675 
candidatos neste ano. Os 
enfermeiros somam 3.906 
candidatos, com expan-
são de 4,6% na compara-
ção com 2016. Já o cresci-
mento de fisioterapeutas 
ficou em 24,9%, com 893 
nestas eleições.

Outras profissões - Nos 
dados do TSE, parte dos 
candidatos não tem a pro-
fissão definida (quase 119 
mil, 21,4% do total), estan-
do classificada como “ou-
tras”. Entre as profissões 
definidas pelos candidatos 
ao fazer o pedido de re-
gistro, a maioria continua 
sendo de agricultores – 
37.896, o que represen-
ta 6,8% do total. Apesar 
disso, o crescimento da 
candidatura de agriculto-
res (5,7%) ficou abaixo da 
expansão total (12%), na 
comparação com 2016. Ou 
seja, eles perderam espaço 
para outras profissões nes-
tas eleições.

Manuel Fer / Divulgação

Felipe Peixoto e Bruno Lessa visitaram a Apae e também falaram sobre o Centro

Senador, que defendia o uso da cloroquina, morreu vítima de complicações da covid-19

Arolde: vaga deve ficar com advogado
Com a morte do senador 
Arolde de Oliveira, na última 
quarta-feira (21), o advogado 
e primeiro suplente Carlos 
Francisco Portinho (PSD) 
deve assumir uma das três 
vagas do Rio no Senado. 
Quem ocupa as outras va-
gas são os senadores Flávio 
Bolsonaro (Republicanos) e 
Romário (Podemos).

Carlos Francisco Porti-
nho já foi subsecretário de 
Habitação do Rio de Janeiro 
na gestão do ex-prefeito 
Eduardo Paes.  Em 2016, 
se candidatou a vereador 
do Rio, mas recebeu 7 mil 
votos e não conseguiu se 
eleger. Nas eleições deste 

ano, ele faz campanha para 
a candidatura de Luiz Lima 
(PSL-RJ) à prefeitura do Rio. 
Em uma rede social, consta 
que Portinho é sócio na em-
presa Stockler Macintyre & 
Portinho Advogados.

Morte - O senador Arolde 
de Oliveira morreu na noite 
da última quarta-feira (21) 
vítima da covid-19. Publica-
mente defensor da cloroqui-
na -medicamento que não 
tem qualquer comprovação 
científica de eficácia em 
combate a doença - e contra 
o isolamento social, o sena-
dor, de 83 anos, estava inter-
nado desde o dia 4 em um 

hospital do Rio de Janeiro e 
não resistiu às complicações 
causadas pelo coronavírus.

O anúncio da morte foi 
feito pela família de Arolde em 
seu perfil em uma rede social.

“Comunicamos que, nes-
ta noite [dia 21 de outubro], o 
Senhor Jesus recolheu para si 
nosso amado irmão, senador 
Arolde de Oliveira. Faleci-
do vítima de covid e, como 
consequência, a falência 
múltipla dos órgãos. A famí-
lia agradece desde já todas as 
manifestações de carinho e 
orações recebidas todos estes 
dias”, diz a publicação.

Em abril deste ano - quan-
do os primeiros casos e mor-

tes da covi-19 foram regis-
trados -, Arolde publicou em 
uma rede social uma defesa 
ao uso da cloroquina no tra-
tamento contra a covid-19 
além de se mostrar contra o 
isolamento social, alegando 
que o isolamento seletivo 
seria a melhor opção.

Arolde causou polêmica 
nas redes ao chamar o isola-
mento social de inutilidade 
e dizer que o coronavírus 
era um “vírus chinês”. O 
senador chegou a chamar 
as autoridades que reco-
mendavam o isolamento 
de “alarmistas por conve-
niência” e que os mesmos 
“destruíram o setor produ-

tivo e criaram milhões de 
desemprego”.

Trajetória - O senador era 
engenheiro e economista. An-
tes de se eleger senador pelo 
Rio de Janeiro, foi deputado 
federal por nove mandatos. 
Ele também foi secretário de 
Transportes do Rio de Janeiro 
entre 2002 e 2008, durante a 
gestão do prefeito César Maia.

Arolde estava em seu pri-
meiro mandato no Senado 
após ser eleito, em 2018, pelo 
Rio de Janeiro, com 17% dos 
votos válidos.

O senador era evangélico 
e fundador de uma gravadora 
de música gospel, a MK.

Yasmim Alves / Divulgação

Serafini saiu ontem em campanha pelas ruas de Niterói, na defesa dos animais

Divulgação

Deuler da Rocha visitou estaleiro e debateu sobre melhorias para o setor naval
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Cuidadora dopa idosa 
e rouba R$ 400 mil
Agentes da 19ª DP (Tijuca) 
prenderam, ontem, uma 
cuidadora acusada de rou-
bar mais de R$ 400 mil de 
uma mulher de 77 anos. 
Contra ela foi cumprido 
mandado de prisão tempo-
rária, expedido pela Justiça.

Segundo a polícia, a cui-
dadora, valendo-se do estado 
de vulnerabilidade da idosa, 

ministrava sedativos para que 
pudesse fazer transações ban-
cárias e desviar grande parte 
do patrimônio da vítima.

Familiares contaram que 
a cuidadora agiu por meses, 
sendo inúmeras transações 
bancárias realizadas. As 
transferências eram feitas 
para a conta da própria 
acusada.

Ação da polícia mira esquema de 
corrupção e lavagem de dinheiro

Em articulação com a Receita 
Federal e o Ministério Público 
Federal, (MPF) a Polícia Fede-
ral (PF) deflagrou ontem (22) a 
Operação Triuno, que investi-
ga um grupo criminoso suspei-
to de lucrar ilegalmente com 
um esquema de simulação de 
prestações de serviços e forne-
cimento de produtos. Ao todo, 
foram cumpridos 14 man-
dados de busca e apreensão, 
sendo dez na capital paulista, 
um em Santo André (SP) e um 
na cidade do Rio de Janeiro, no 
âmbito da ação, que consiste 
em um desdobramento da 
Operação Descarte.

De acordo com a PF, as pri-
meiras fases da apuração con-
duziram os investigadores a um 

escritório de advocacia. No local, 
foi encontrada documentação 
que permitiu a identificação 
de três grupos empresariais. 
Também foi descoberta a parti-
cipação de três fiscais federais e 
um fiscal estadual no esquema, 
em troca de propina.

Em nota, a Polícia Federal 
explica que três auditores fiscais 
de atuação federal fiscaliza-
ram duas empresas, em 2014 e 
2015. Ambas se apropriaram da 
mesma estratégia, simulando 
a contratação do escritório de 
advocacia e de empresas de 
assessoria ligadas aos auditores 
para prestação de serviços jurí-
dicos e de consultoria, no valor 
de R$ 4,7 milhões. Em seguida, 
foram feitos diversos depósitos 

a eles, por intermédio do escri-
tório de advocacia e empresas 
controladas por doleiros.

Ao aprofundar as investiga-
ções, foram detectados novos 
pagamentos irregulares, que 
teriam sido encobertos por 
um contrato de serviços de 
corretagem de planos de saúde, 
que não foram efetivamente 
prestados, já que a empresa 
contratada não cumpria os 
critérios de capacidade técnica 
e operacional exigidos. Efetua-
dos entre 2013 e 2017, os paga-
mentos totalizaram mais R$ 26 
milhões entre 2013 e 2017. A PF 
diz que, embora tais fatos apa-
rentemente não se relacionem 
com o que foi levantado nas 
fases anteriores de investigação, 

confirmou-se que parte do di-
nheiro da quadrilha foi enviada 
a empresas controladas por 
doleiros e o restante ao exterior.

O quarto fiscal que teria par-
ticipação nos crimes pertence ao 
quadro da Secretaria da Fazenda 
do Estado de São Paulo e teria 
apresentado o dono do escri-
tório de advocacia ao executivo 
da época de outra empresa, para 
replicar o modelo ilegal. “Nesse 
caso, foram simuladas a pres-
tação de serviços de advocacia 
e assessoria, que somaram R$ 
4,3 milhões entre 2011 e 2015. 
Posteriormente, verificou-se 
que esse executivo era filho do 
proprietário de uma das em-
presas que pagaram propina aos 
fiscais federais”, detalha a PF.

Criminosos usavam escritório de advocacia, empresas e subornavam fiscais

PF prende suspeitos de desviar 
FGTS e PIS em Niterói e Caxias 
Entre os presos está um funcionário da Caixa Econômica, suspeito de auxiliar os criminosos nos golpes

Agentes da Polícia Federal 
de Niterói prenderam oito 
pessoas suspeitas de desviar 
valores do FGTS e cotas do 
PIS de contas da Caixa Eco-
nômica Federal, na manhã 
desta quinta-feira (22). As 
investigações apontam pre-
juízo de R$ 2 milhões.

Foram expedidos pela, 
2ª Vara Federal de Niterói, 
oito mandados de prisão 
temporária e 11 de busca e 
apreensão.

Entre os presos está um 
funcionário da Caixa, sus-
peito de auxiliar a quadrilha 
nos golpes. Durante as dili-
gências, foram encontrados 
na casa de um dos frauda-
dores diversos documentos 
falsificados além do mate-
rial utilizado para a forja.

De acordo com as in-
vestigações, os criminosos 

uti l izavam uma rede de 
falsificadores para realizar 
os saques fraudulentos nos 
bancos da Caixa.

Os presos vão responder 
por estelionato qualificado, 
organização criminosa, pe-
culato, crimes contra o sis-
tema financeiro e lavagem 
de capitais.

As investigações 
realizadas pela 
Polícia Federal 
apontam 
prejuízo no 
valor de R$ 2 
milhões com as 
fraudes

Divulgação

Oito pessoas suspeitas de desviar valores do FGTS e cotas do PIS de contas da Caixa Econômica Federal foram presas na ação realizada ontem pelos agentes

Receita apreende 168 mil 
TV Boxes para ‘gatonet’

Policiais da Coordenadoria 
de Recursos Especiais (Core) 
e auditores da Receita Fede-
ral, por meio da Divisão de 
Vigilância e Repressão ao 
Contrabando e Descaminho, 
apreenderam 168 mil apare-
lhos de TV box importados de 
forma irregular. A operação 
aconteceu em Itaguaí, na 
Baixada Fluminense, nesta 
quarta-feira (21).

Esta é a maior apreensão 
desses aparelhos já realizada 
no país. De acordo com as 
investigações, os equipa-
mentos são considerados os 
novos “gatonet”. A carga foi 
localizada após intensa troca 
de informações e um trabalho 
de integração entre as polícias 
Civil e Federal e Receita Fede-
ral, em continuidade a ações 
realizadas para apreender 
equipamentos eletrônicos 
irregulares e coibir a prática 
deste tipo de crime.

“Esse é mais um duro gol-
pe nas milícias que atuam no 
estado do Rio de Janeiro, uma 
vez que ocorre a desarticulação 
de um importante braço fi-
nanceiro do crime organizado, 
representando um prejuízo su-
perior a R$ 100 milhões apenas 
nas apreensões decorrentes 

da operação de hoje”, disse o 
coordenador da Core, delegado 
Fabrício Oliveira.

Linha do Tempo – A Força-
Tarefa vem atuando com 
inteligência, investigação e 
ação para combater a atuação 
das organizações criminosas 
que atuam em todo o estado 
do Rio de Janeiro.

Nesta quarta-feira (21), 
os agentes interditaram oito 
farmácias irregulares, apreen-
deram milhares de medica-
mentos de uso controlado 
entre outras substâncias e 

prenderam dez responsáveis 
pelos estabelecimentos. O 
trabalho de investigação e 
de inteligência indicou que 
os locais são utilizados pela 
milícia como fonte de lucro e 
para lavagem de dinheiro da 
organização criminosa.

Também nesta quarta (21) 
a Força-Tarefa de combate às 
milícias da Secretaria de Esta-
do de Polícia Civil (Sepol), por 
meio da 56ª DP (Comendador 
Soares), em conjunto com o 
Departamento de Transportes 
Rodoviários do Estado do Rio 
de Janeiro (Detro-RJ), realizou 

mais uma ação para asfixiar 
o braço financeiro de uma 
milícia que seria chefiada por 
Wellington da Silva Braga, o 
“Ecko”. A operação teve como 
objetivo apreender veículos 
usados para transportes alter-
nativos explorados pelo bando 
na Baixada Fluminense. O 
trabalho dos agentes começou 
no início da noite, quando os 
transportes piratas são colo-
cados em circulação. A ação 
aconteceu em Comendador 
Soares, Nova Iguaçu.

Na última semana, ações 
resultaram em prisões, apreen-
sões de armas de grosso cali-
bre, interdição de comércios 
explorados por milicianos. 
Apenas em uma ação, os agen-
tes prenderam 18 criminosos, 
interditaram estabelecimentos 
comerciais usados como fonte 
de lucro e lavagem de dinheiro 
da milícia, como um shopping 
de roupas falsificadas com 
várias lojas, farmácia com me-
dicamentos de uso controlado 
sem autorização da Anvisa, dois 
provedores de internet com si-
nal furtado de TV por assinatura 
com milhares de assinantes, um 
depósito de gás e um restauran-
te usado para comercialização 
de cestas básicas.

Esta é a maior apreensão desses equipamentos já realizada pela Receita
Divulgação/Receita Federal

Aparelhos de TV Box seriam utilizados por milicianos na Baixada Fluminense
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Recolhimento do 
FGTS pelo Pix

O Banco Central anunciou ontem (22) que o Pix, novo 
sistema de pagamento instantâneo, poderá ser usado 
para o recolhimento de contribuições FGTS. Na abertura 
da 11ª reunião plenária do Fórum Pix, transmitida on-
tem pela internet, o diretor de Organização do Sistema 
Financeiro e de Resolução do BC, João Manoel Pinho 
de Mello, informou que foi feito um acordo de coope-
ração técnica com a Secretaria Especial de Previdência 
e Trabalho para permitir o recolhimento do FGTS. “Esse 
acordo com a secretaria tem como objetivo viabilizar o 
Pix como uma opção para o recolhimento de contribui-
ções ao FGTS e da contribuição social”, disse o diretor.

Marcelo Casall Jr./Agência Brasil

Acordo de cooperação com a Previdência permitirá o recolhimento

Centralizar a 
arrecadação
O sistema FGTS Digital, 
que vai funcionar a partir 
de janeiro de 2021, será 
uma plataforma que vai 
centralizar a arrecadação, 
apuração, lançamento e 
cobrança. A expectativa 
é que a nova plataforma 
permita o acompanha-
mento virtual das contri-
buições pelas empresas, 
por meio do sistema digi-
tal de informações traba-
lhistas e previdenciárias 
em desenvolvimento pelo 
governo federal.

Competição 
ao sistema
Segundo o diretor, essa 
possibilidade traz com-
petição ao sistema finan-
ceiro, ao permitir que 
qualquer instituição par-
ticipante do Pix possa 
efetivar o pagamento do 
FGTS ou da contribuição 
social, sem a necessidade 
de estabelecimento de 
convênios bilaterais. O 
pagamento pelo Pix deve 
reduzir os custos para as 
empresas, que em 2019, 
emitiram 70 milhões de 
guias de recolhimento.

Comércio mais confiante
O Índice de Confiança do Empresário do Comércio 
(Icec), medido pela Confederação Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC), cresceu 
10,5% em outubro e alcançou 103,1 pontos, voltando 
ao patamar de otimismo (acima de 100 pontos) após 
seis meses. No comparativo anual, no entanto, houve 
queda de 15,1%. Segundo a CNC, a quarta alta mensal 
consecutiva ajudou o indicador a recuperar um total 
de 36,5 pontos desde junho, quando registrou a pior 
pontuação da série.

Inflação: expectativa de 4,7%
Os consumidores acreditam que a inflação ficará em 4,7% 
nos próximos 12 meses. A constatação é de um levanta-
mento realizado neste mês pela Fundação Getulio Vargas 
(FGV). A expectativa de inflação do brasileiro foi a mesma 
percebida pela pesquisa de setembro e inferior à obser-
vada em outubro de 2019 (4,9%). A pesquisa é feita com 
base em entrevistas com consumidores, que respondem 
à seguinte pergunta: “Na sua opinião, de quanto será a 
inflação brasileira nos próximos 12 meses?” 

Proximidade do 
fim de ano
O presidente da CNC, José 
Roberto Tadros, destacou 
o otimista com a proximi-
dade das festas de fim de 
ano. “Mesmo no contexto 
de pandemia, as pers-
pectivas são de melhor 
desempenho do varejo no 
último trimestre, que será 
favorecido pelo aumento 
do faturamento com datas 
como a Black Friday e o 
Natal”, afirmou Tadros.

Terceira alta 
consecutiva
Em relação à economia, os 
comerciantes se mostra-
ram 37,7% mais satisfei-
tos do que em setembro. 
A economista da CNC 
responsável pela pesqui-
sa, Izis Ferreira, ressaltou 
que esta foi a terceira alta 
consecutiva do indicador, 
que atingiu 57 pontos, 
após queda de mais de 90 
pontos desde o início da 
pandemia.

Ex-tabelião de Búzios é preso 
no Rio por crime de concussão

O Ministério Público do Esta-
do do Rio de Janeiro (MPRJ), 
prendeu ontem, no bairro de 
Copacabana, Zona Sul do Rio, 
o ex-titular do Ofício Único 
de Búzios, Albert Danan. A 
operação “Registro Paralelo 
II”, tem ainda como alvo o ad-
vogado Allan Vinicius Almeida 
Queiroz, que já é considerado 
foragido por não ter sido en-
contrado até o momento. A 
operação é realizada em Bú-
zios e na capital fluminense.

Acusados de concussão, 
ambos se uniram para obter 
vantagem indevida em troca 
da promessa de regularização 
de um empreendimento imo-
biliário que seria construído 
na cidade.

A operação é um desdobra-
mento da “Registro Paralelo I”, 
que a partir de representação 
enviada pela Corregedoria-
Geral de Justiça do Estado, 
apurou a existência de uma 
organização criminosa, che-
fiada por Albert, que pratica-
va os crimes de concussão e 
lavagem de dinheiro. Com o 
deferimento dos requerimen-

tos ministeriais de busca e 
apreensão nas residências dos 
denunciados, foram obtidas 
informações em documentos 
e aparelhos celulares, que 
somadas aos depoimentos 
dos empresários achacados, 
confirmaram a atuação dos 
denunciados em organização 

criminosa estruturada para a 
obtenção de vantagem ilícita.

De acordo com a denún-
cia recebida pela 1ª Vara de 
Armação dos Búzios, entre os 
anos de 2018 e 2019, Albert, 
como titular do Cartório da 
cidade, criou dificuldades 
desnecessárias para regu-

larizar o empreendimento 
imobiliário que o Grupo Mo-
diano/Opportunity pretendia 
construir no município. Para 
regularizar a empreitada, ele 
exigiu do diretor de um dos 
grupos a contratação dos ser-
viços advocatícios de Allan. 
A investigação apurou que 
a contratação tinha como 
finalidade permitir que os 
valores cobrados a títulos de 
honorários fossem repassados 
ao próprio Albert.

Desta maneira, por indica-
ção do tabelião, Allan exigiu 
dos representantes das em-
presas, a título de honorários 
advocatícios, o pagamento 
de R$ 1.400,00 por cada casa 
regularizada e R$ 980,00 por 
terreno. No total, para regula-
rizar todo o empreendimento, 
os honorários superavam o 
valor de R$ 600 mil, que teriam 
como destinatário final Albert.

Posteriormente, porém, 
uma das empresas se negou a 
contratar o advogado, alegan-
do possuir total capacidade de 
fornecer os serviços jurídicos 
necessários junto ao Cartório.

Operação também tem como alvo o advogado Allan Vinicius Almeida Queiroz
Divulgação

MP acusa advogado Allan Vinícius Almeida de participar do esquema. Ele está foragido

Estado totaliza desde início da pandemia 295.021 infecções por covid-19

Rio tem 20 mil casos em 24h 
e chega a 11.777 mortes
O estado do Rio registrou 
20.021 mortes por covid-19, 
com 295.021 casos confirma-
dos. Os números foram divul-
gados nesta quinta-feira (22), 
pela Secretaria de Estado de 
Saúde do Rio de Janeiro (SES). 
Ainda há 434 óbitos em inves-
tigação e 270.824 pacientes se 
recuperaram da doença.

A maior parte das mor-
tes por covid-19 ocorreu na 
capital, foram 11.777 óbitos. 
Entre os demais municípios 
com maior número de óbitos 
estão: São Gonçalo (775), 
Duque de Caxias (769), Nova 
Iguaçu (653), Niterói (485), 
São João de Meriti (477), Cam-
pos dos Goytacazes (418), 
Belford Roxo (322), Petrópolis 
(241), Magé (240), Volta Re-
donda (236), Itaboraí (229), 
Nilópolis (200), Angra dos 
Reis (197), Mesquita (187), 
Barra Mansa (175) e Cabo 
Frio (168).

A capital  também li-
dera no número de casos 
confirmados, com 115.213 
pessoas infectadas. Entre 
os demais municípios com 
maior número de casos estão: 
Niterói (14.994), São Gon-
çalo (13.367), Belford Roxo 
(10.692), Duque de Caxias 
(10.454), Macaé (8.982), Nova 

Iguaçu (7.313), Campos dos 
Goytacazes (7.158), Volta 
Redonda (7.124), Teresópo-
lis (6.867) e Angra dos Reis 
(5.971).

Instituto Oswaldo Cruz 
(IOC/Fiocruz) lançou a Vi-
trine Tecnológica em Co-
vid-19, na última terça-feira. 
A iniciativa tem o objetivo de 
promover parcerias entre o 
Instituto e as mais diversas 
instituições e empresas na-
cionais e internacionais que 

contribuam para o enfren-
tamento da emergência em 
saúde pública relacionada ao 
novo coronavírus.

“A ideia é fazer com que 
a vitrine funcione como um 
portfólio virtual, que vise 
a prospecção e o estabele-
cimento de parcerias para 
desenvolvimento conjunto, 
licenciamento e outras mo-
dalidades de transferência 
de tecnologias inovadoras”, 
explica o vice-diretor Jonas 

Perales, destacando que a 
plataforma também será uti-
lizada para subsidiar a busca 
de parcerias estratégicas de 
naturezas diversas a partir de 
ações do Núcleo de Inovação 
Tecnológica (NIT), vinculado 
à Plataforma de Apoio à Pes-
quisa e Inovação (PAPI).

O primeiro passo para a 
composição da Vitrine foi a 
abertura interna de chamada 
para prospecção de projetos. 
Em seguida, as propostas 
passaram pela análise de uma 
comissão curadora composta 
por 14 pesquisadores do IOC 
e por uma avaliação técnica 
do NIT, para identificação 
do potencial de inovação do 
projeto, dos diferenciais da 
tecnologia e da necessidade 
de manutenção do sigilo de 
informações consideradas 
sensíveis, na qual a divulga-
ção poderia comprometer 
o caráter inovador. “Neste 
primeiro momento, 19 ino-
vações foram selecionadas 
para compor a Vitrine. Todos 
os servidores ativos do IOC 
puderam submeter traba-
lhos, desde que os mesmos 
trouxessem soluções para a 
emergência sanitária atual”, 
comenta Aline Morais, coor-
denadora da PAPI.

Andréa Rêgo Barros/PCR

Até o momento, 270.824 pacientes já se recuperaram da doença no estado
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Snowden autorizado 
a morar na Rússia
A Rússia concedeu direitos 
de residência permanente 
ao norte-americano Edward 
Snowden, informou seu 
advogado ontem, um passo 
para uma cidadania russa, 
se ele desejá-la. Snowden, 
de 37 anos, fugiu dos Esta-
dos Unidos e recebeu asilo 
na Rússia. 

Em 2013, ele vazou ar-
quivos secretos que reve-
lavam enormes operações 
de vigilância doméstica e 
internacional da Agência de 
Segurança Nacional norte-a-
mericana quando prestava 
serviços à entidade.

Há anos as autoridades 

dos EUA querem que Sno-
wden volte para o país para 
enfrentar um julgamento 
criminal referente às acusa-
ções de espionagem apre-
sentadas ainda em 2013.

“Seu visto de residência 
(russo) estava vencendo e 
pedimos para renová-lo”, 
disse Anatoly Kucherena, 
seu advogado russo, à Reu-
ters. Ele disse que a pande-
mia de coronavírus tornou o 
processo mais demorado do 
que o normal.

“Apresentamos os docu-
mentos em abril, e ele rece-
beu direitos de residência 
permanente (ontem)”.

EUA: eleição pode 
ter votação recorde
Mais de 47 milhões de eleito-
res norte-americanos já vota-
ram antes das eleições do dia 
3 de novembro, superando 12 
dias antes da data de votação 
o total de votos antecipados 
da eleição de 2016, de acordo 
com dados compilados pelo 
Projeto Eleições dos EUA.

Mais de 47 milhões de nor-
te-americanos já entregaram 
suas cédulas, número aproxi-
madamente oito vezes maior 
que os votos antecipados fei-
tos no mesmo ponto antece-
dendo a disputa presidencial 
de 2016. O alto número ocorre 
após muitos Estados expandi-
rem a possibilidade de vota-

ção por correspondência ou 
presencial antecipada como 
uma maneira mais segura de 
votar durante a pandemia e 
mostra uma disposição do 
eleitorado em participar da 
decisão do futuro político de 
Donald Trump, que enfrenta 
um desafio duro por parte do 
democrata Joe Biden, que li-
dera nas pesquisas nacionais 
de opinião, embora as pes-
quisas nos Estados cruciais 
indiquem uma disputa mais 
apertada. 

A previsão para a eleição é 
de comparecimento recorde 
de 150 milhões de eleitores, 
65% do eleitorado.

Fies: negociação regulamentada
Já está regulamentado o programa que permite a re-
negociação de dívidas de financiamentos concedidos 
com recursos do Fies. A medida estava prevista na Lei 
nº 14.024/2020, sancionada em julho, que suspendeu 
o pagamento de parcelas do Fies até 31 de dezembro, 
em razão da covid-19. A resolução do Comitê Gestor do 
Fies, com as regras do programa, foi publicada ontem 
(22) no Diário Oficial da União. A medida vale para os 
contratos assinados até o segundo semestre de 2017 
e para os débitos vencidos e não pagos até o dia 10 
de julho deste ano, na fase de amortização, quando o 
estudante já concluiu o curso.
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Receita abre 
consulta a 
lote residual 
do IR
 A Receita Federal abre hoje 
(23), às 10 horas, a consulta 
ao lote residual de restitui-
ção do Imposto de Renda 
da Pessoa Física. O crédito 
bancário para 273.545 con-
tribuintes será realizado no 
dia 30 de outubro, totali-
zando R$ 560 milhões.

D e s s e  t o t a l ,  R $ 
211.773.065,86 são desti-
nados aos contribuintes 
com prioridade legal: 5.110 
idosos acima de 80 anos, 
38.301 entre 60 e 79 anos, 
4.636 contribuintes com 
alguma deficiência física 
ou mental ou doença grave 
e 21.244 contribuintes cuja 
maior fonte de renda seja o 
magistério.

Foram contemplados 
ainda 204.254 contribuintes 
não prioritários que entrega-
ram a declaração até o dia 5 
de outubro de 2020.

Para saber se teve a de-
claração liberada, o contri-
buinte deverá acessar o site 
da Receita.n

Decreto assinado pelo presidente Bolsonaro já foi publicado no D.O.U.

Nomeado, Nunes Marques 
toma posse no STF no dia 5

 O presidente Jair Bolsona-
ro nomeou o desembarga-
dor Kassio Nunes Marques 
para o cargo de ministro do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) e a posse está marcada 
para 5 de novembro, em ce-
rimônia virtual. A nomeação 
foi publicada ontem (22) 
em edição extra do Diário 
Oficial da União.

Kassio Nunes Marques 
foi sabatinado ontem (21) na 
Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) do Senado e 
teve o nome aprovado pelo 
colegiado e pelo plenário da 
Casa. Ele ocupa agora a vaga 
deixada pelo ministro Celso 
de Mello, que se aposentou 
no dia 13 de outubro.

Kassio Nunes Marques 
tem 48 anos e atua como 
desembargador do Tribunal 
Federal da 1ª Região (TRF1) 
desde 2011. Ele foi escolhido 
pela então presidente Dilma 
Rousseff na vaga reservada 
a profissionais oriundos da 
carreira na advocacia. 

Natural de Teresina (PI), 
Kassio Nunes Marques foi 
advogado por cerca de 15 
anos e integrou os quadros 

da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB). Ele também 
foi juiz no Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE) do Piauí.n

Samuel Figueira/Proforme

Kassio Nunes Marques foi sabatinado no Senado na última quarta-feira

Fux: Supremo se firma como 
instituição de vanguarda

O presidente do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), ministro 
Luiz Fux, apresentou iniciati-
vas da sua gestão para promo-
ver um diálogo colaborativo 
com lideranças científicas, 
jurídicas e políticas, nacionais 
e internacionais, durante a 
abertura do webinar “Cortes 
Constitucionai ontem

(22). O evento, organizado 
pelo Supremo em parceria 
com a Organização das Na-
ções Unidas (ONU) e o Brazi-
lian Studies Programme, um 
projeto do Centro Latino-A-
mericano (Latin American 
Centre – LAC) da Universi-
dade de Oxford, conta ainda 
com a participação do secre-

tário-geral da ONU, António 
Guterres, e experts em temas 
como Governança, Demo-
cracia, Participação Social e 
Novas Tecnologias aplicadas 
ao Poder Judiciário.

“Essas iniciativas repre-
sentam um passo crucial em 
direção à abertura dos canais 
institucionais e da governan-
ça de nossa Corte às múltiplas 
perspectivas e experiências 
dos atores da academia, da 
sociedade civil e do próprio 
sistema de Justiça”, disse Fux 
ao elencar a integração da 
Agenda 2030 da ONU ao Su-
premo; o lançamento da obra 
STF Case Law Compilation 
e da revista “Suprema”; e a 

fundação do Laboratório de 
Inovação do STF (InovaSTF). 
Com a implementação dessas 
ações, segundo o ministro, o 
Supremo brasileiro se firma 
como uma instituição de 
vanguarda perante o mundo 
e aberta à inovação.

Agenda 2030 - Os 17 Obje-
tivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) e as 169 
metas universais estabele-
cidas pelas Nações Unidas, 
após consulta pública mun-
dial,  e adotadas por 193 
países, incluindo o Brasil, 
têm por objetivo promover o 
desenvolvimento econômi-
co sustentável, o Estado de 

Direito e a proteção dos di-
reitos humanos das pessoas 
mais vulneráveis. “Observo 
que a atuação jurisdicional 
do STF contribui, efetiva-
mente, para o cumprimen-
to das metas associadas a 
cada um dos objetivos dessa 
agenda, motivo pelo qual 
entendo oportuna a aproxi-
mação entre a nossa Corte e 
a ONU”, ponderou Fux.

O secretário-geral  da 
ONU reforçou que um setor 
judicial forte e independente 
é fundamental para o forta-
lecimento da democracia e 
na luta por garantir direitos 
humanos e “não deixar nin-
guém para trás”.n

Presidente do STF participa de seminário organizado em parceria com a ONU

INSS: prova de vida 
suspensa novamente
A exigência da prova de vida 
anual de servidores apo-
sentados, pensionistas e 
anistiados políticos civis 
está suspensa até o dia 30 de 
novembro de 2020. O Minis-
tério da Economia publicou 
ontem (22) a Instrução Nor-
mativa nº 103, que estabelece 
o novo período.

Anteriormente, o reca-
dastramento estava suspen-
so até o fim deste mês. Se-
gundo o Painel Estatístico de 
Pessoal, estão nessa situação 
em torno de 700 mil pessoas.

A prova de vida anual 
obrigatória deixou de ser exi-
gida desde o dia 18 de março 
de 2020, como medida de 
proteção no enfrentamento 
da pandemia do novo coro-
navírus. A medida, no entan-
to, não afeta o recebimento 
de proventos e pensões.

Aqueles que, excepcio-

nalmente, tiveram o paga-
mento suspenso antes de 18 
de março podem solicitar, 
conforme Instrução Norma-
tiva nº 29, de 1º de abril de 
2020, o seu restabelecimento. 
Para isso, é preciso acessar o 
Sistema de Gestão de Pes-
soas (Sigepe) e selecionar, 
em Requerimento, o docu-
mento “Restabelecimento 
de Pagamento – Covid-19”. 
O beneficiário receberá um 
comunicado do deferimento 
ou não do seu requerimento 
por e-mail, que é enviado au-
tomaticamente pelo Sigepe.

Segundo o ministério, 
após esse procedimento, a 
Unidade de Gestão de Pes-
soas de cada órgão e entida-
de da Administração Pública 
Federal, a partir da confirma-
ção do deferimento, deverá 
realizar o restabelecimento 
excepcional.n

Governo simplifica 
normas trabalhistas
O governo federal anunciou 
ontem (22), em solenidade 
no Palácio do Planalto, um 
programa para eliminação 
e simplificação de normas, 
batizado de Descomplica 
Trabalhista. Como primei-
ras medidas, foram revoga-
das 48 portarias trabalhistas 
consideradas obsoletas e foi 
assinada uma nova norma 
regulamentadora de saúde e 
segurança na área rural. Tam-
bém foi apresentado o eSocial 
simplificado, com redução 
nos campos de preenchi-
mento por parte dos empre-
gadores, que têm que prestar 
informações à Receita Federal 
sobre funcionários.

“Nós queríamos tirar, 
como sempre disse o presi-
dente, o estado do cangote 
das pessoas. Foram 11 ou 12 
simplificações na agricultu-
ra, sete na infraestrutura, e 
ele [Bruno Bianco, secretá-
rio especial da Previdência 
e Trabalho] vai anunciar, 
daqui a duas semanas, 2 
mil simplificações”, afirmou 
o ministro da Economia, 
Paulo Guedes.

Um a  d a s  m u d a n ç a s 
anunciadas na cerimônia 
é a instituição do Sistema 
Simplificado de Escritura-
ção Digital de Obrigações 
Previdenciárias,  Traba-
lhistas e Fiscais (eSocial 
simplificado). 

De acordo com o go-
verno, as mudanças no 
apresentação do sistema 
simplificam o preenchi-
mento e eliminam campos 
que tomavam desneces-
sariamente tempo para 
preenchimento. “O formu-
lário mais leve atende às 
procedentes reivindicações 
do setor produtivo do país, 
sem prejuízo da manuten-
ção de informações impor-
tantes para a continuidade 
das políticas públicas de 
trabalho e de previdência”, 
informou o Ministério da 
Economia, em nota.

Agora, o CPF passará 
a ser o único número de 
identificação do traba-
lhador, dispensando a re-
ferência a outros núme-
ros cadastrais, como, por 
exemplo, PIS e Pasep.

UFF: graduações com nota máxima
Segundo Enade, 86% dos cursos da universidade obtiveram conceitos 4 e 5 , equivalentes a ‘muito bom’ e ‘ótimo’

Os resultados do Exame Na-
cional de Desempenho dos 
Estudantes (Enade) foram 
divulgados na última terça-
feira (20). Dos 510 cursos de 
graduação que receberam a 
nota máxima, 67% são de uni-
versidades federais. As notas 
são distribuídas numa escala 
de 1 a 5, sendo 1 a menor e 5 
a maior nota. Nesta edição, 
86% das graduações da UFF 
receberam conceitos 4 e 5, 
equivalentes a “muito bom” e 
“ótimo”. Em 2015, obtivemos 
conceito 5 em 18% dos cur-
sos e conceito 4 em 50%. Em 
2019, são 36% dos cursos com 
conceito 5 e 50% com conceito 
4, o que demonstra a significa-
tiva evolução dos resultados 
obtidos pela instituição nos 
últimos cinco anos.

“Mais uma vez as universi-
dades públicas demonstram a 
excelência de suas ações! Essa 
contundente prova de quali-
dade dos cursos de graduação 
se soma ao fato de que mais 
de 95% das pesquisas do país 
são realizadas em instituições 
públicas, assim como ao papel 
de destaque dessas mesmas 
instituições no combate à 
pandemia do novo coronaví-
rus. Portanto, é a Universidade 
Federal cumprindo sua mis-
são de promover o tripé ensi-
no-pesquisa-extensão em alto 
nível!”, exalta o reitor Antonio 
Claudio Lucas da Nóbrega.

O Enade 2019 avaliou em 

todo o país cursos de bacha-
relado em Ciências Agrárias, 
Ciências da Saúde e áreas 
afins; Engenharias e Arqui-
tetura e Urbanismo; e cursos 
superiores de Tecnologia em 
Meio Ambiente e Saúde, Pro-
dução Alimentícia, Recursos 
Naturais, Militar e Segurança. 

Desde 2004, o exame nacional 
do MEC, aplicado pelo Ins-
tituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep), afere o rendi-
mento dos estudantes dos cur-
sos de graduação ingressantes 
e concluintes em relação aos 
conteúdos programáticos dos 

cursos em que estão matricu-
lados. É obrigatório para os 
alunos selecionados, além de 
condição indispensável para a 
emissão do histórico escolar.

Na UFF, as graduações que 
receberam conceito “ótimo” 
(5) foram: Enfermagem (Ni-
terói); Arquitetura (Niterói); 

Engenharia de Produção (Ni-
terói); Engenharia de Produção 
(Petrópolis); Engenharia de 
Produção (EAD - Volta Re-
donda); Engenharia Química 
(Niterói); Farmácia (Niterói); 
Medicina Veterinária (Niterói); 
Nutrição (Niterói) e Odontolo-
gia (Niterói). Já os cursos que 
receberam conceito “muito 
bom” (4) foram: Biomedicina 
(Niterói); Biomedicina (Nova 
Friburgo); Enfermagem (Rio 
das Ostras); Engenharia de 
Agronegócios (Volta Redon-
da); Engenharia de Produção 
(Volta Redonda); Engenharia 
de Produção (Rio das Ostras); 
Engenharia de Recursos Hí-
dricos e do Meio Ambiente 
(Niterói); Engenharia Mecâ-
nica (Niterói); Fonoaudiologia 
(Niterói); Medicina (Niterói) e 
Odontologia (Nova Friburgo).

Nesse contexto de bons re-
sultados, é importante destacar 
que a Universidade Federal Flu-
minense, através da Pró-Rei-
toria de Graduação (Prograd), 
vem implementando ao longo 
dos anos políticas e diretrizes 

visando ao êxito acadêmico. 
Segundo a pró-reitora de gra-
duação, Alexandra Anastacio 
Monteiro Silva, os cursos de 
graduação estão em proces-
so de permanente avaliação 
das condições de oferta e de 
melhoria contínua do ensino 
visando à excelência. “Com 
foco nesse objetivo institucio-
nal, a Prograd tem desenvol-
vido ações exitosas de apoio, 
sensibilização e orientação 
técnica integradas à Divisão de 
Avaliação e à Comissão Própria 
de Avaliação da UFF”, destaca.

De acordo com Alexandra, 
as últimas edições do Ena-
de evidenciam um aumento 
consistente na frequência de 
conceitos 4 e 5 para a univer-
sidade. “Este resultado é fruto 
do árduo trabalho das Coor-
denações de Curso, Núcleos 
Docentes Estruturantes, Co-
missões de Avaliação Local e 
dos professores da instituição. 
Além disso, a participação dos 
estudantes egressos demons-
tra o comprometimento com a 
avaliação, a melhoria dos seus 
cursos e a resposta ao investi-
mento da sociedade brasileira 
nas universidades públicas”.

Diante dos grandes desa-
fios que a educação enfrenta 
no Brasil, os conceitos dos 
cursos de graduação no Enade 
brindam o esforço da comuni-
dade acadêmica da UFF, uma 
das maiores instituições de 
ensino superior do país.n

Reitor 
comemora 
resultado, que 
mostra evolução 
no desempenho 
da instituição 

Marcelo Feitosa

Campus da UFF em Niterói: instituição federal é uma das que apresenta alta qualidade no ensino superior do Brasil
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Experiente jogador vê com bons olhos Flu atuar somente nos finais de semana

Nenê celebra tempo livre
O Fluminense 
passou grande 
parte da tempo-
rada conviven-
do com altos e 
baixos. Tanto 

que em alguns momentos, o 
técnico Odair Hellmann teve 
seu trabalho questionado 
pela torcida.

A situação do treinador 
ficou complicada após as eli-
minações precoces na Sul-A-
mericana e Copa do Brasil. No 
entanto, após as frustrações, 
o Fluminense emplacou uma 
boa sequência de resultados.

Os tricolores estão en-
tre os líderes do Brasileiro e 
podem entrar no G-4 nesta 
rodada. Para isso, os cariocas 
precisam vencer o Santos, no 
Maracanã, além de torcer por 
um tropeço do São Paulo.

O meia Nenê afirmou 
que, com as eliminações, 
o elenco ficou com tempo 

para trabalhar focado so-
mente no Brasileiro.

“Essa é a parte boa de ter 
só o Brasileiro. Temos tempo 
para treinar. Quando tem jogo 
quarta e domingo, só tem 
tempo para recuperar para 

Lucas Merçon / Fluminense

Apoiador Nenê acredita que o Fluminense vai evoluir ainda mais no Brasileirão

Tradicional 
regata 
Santos-Rio 
começa hoje
A 70ª edição da Regata 
Santos-Rio começa hoje, 
com largada às 12 horas 
na Baía de Santos. Serão 
70 barcos na raia e cerca 
de 500 velejadores que 
participarão da mais tra-
dicional e difícil regata de 
Vela de Oceano do Brasil.

A competição tem um 
enorme peso por contar 
com grandes velejadores 
do país como o bicampeão 
Olímpico, Torben Grael, 
vencedor de seis edições 
da Santos-Rio como co-
mandante de barco com 
membros do programa Vela 
Jovem da CBVela incluindo 
o filho de Lars Grael, Nicho-
las, e Giovanna Prada, filha 
do medalhista olímpico 
Bruno Prada.

Campeã olímpica no 
Rio, Martine Grael, além de 
Lars Grael, Kiko Pelicano e 
Isabel Swan, todos também 
medalhistas olímpicos e 
Samuel Gonçalves, oriundo 
do projeto Grael, também 
estarão competindo.

O evento terá dois bar-
cos Bravo e Sexta-Feira, 
com doze tripulantes de 
projetos sociais de Vela, o 
Grael, de Niterói, e Navega 
São Paulo, de Praia Grande 
(SP), a maioria de comu-
nidades carentes e que 
arrecadaram dinheiro por 
uma vaquinha virtual para 
estarem na competição.

Os barcos vão disputar 
as categorias ORC, IRC, 
BRA-RGS, BRA-RGS Clás-
sicos e Mini-Transat.

A vela de oceano estará 
no programa dos Jogos 
Olímpicos de 2024, que 
será organizado por Paris.

Vasco mira em lateral 
formado no rival

Em queda livre 
no Campeonato 
Brasileiro, o Vas-
co voltou a bus-
ca por reforços 
na temporada 

após mais um resultado ruim 
(derrota para o Corinthians). 
Os dirigentes miravam o 
ganês Latif Blessing e o equa-
toriano Antonio Valencia, 
mas ambos estão longe de 
um acerto.

Agora, novos nomes são 
ventilados pelos lados de São 

Januário. O lateral-direito Léo 
Matos e o atacante Gustavo 
Torres entraram na mira da 
diretoria vascaína.

Léo Matos tem 34 anos e 
está no PAOK, da Grécia. O 
jogador é cria das categorias 
de base do Flamengo, mas 
pouco atuou no profissional 
rubro-negro.

Já Gustavo Torres pertence 
ao Atletico Nacional. O ata-
cante não atua desde março 
e a negociação foi confirmada 
pelo clube colombiano.

Arrascaeta treina e 
anima o Flamengo

O Flamengo 
realizou on-
tem um jogo-
treino contra 
a equipe sub-
17. A atividade 

contou apenas com atletas 
que não atuaram contra o 
Junior Barranquilla, no dia 
anterior, pela Libertadores. 
E os profissionais vence-
ram por 5 a 0.

A novidade no jogo-trei-
no foi a participação de Ar-
rascaeta, que se recuperou 

de lesão na coxa e balançou 
as redes na atividade. Os 
outros gols foram de Lázaro, 
Everton Ribeiro e Pedro, que 
marcou duas vezes.

O Fla se prepara para 
um jogo importante do 
Brasileiro. No domingo, o 
time visita o Inter, em duelo 
direto pela liderança.

No momento, os times 
estão empatados com 34 
pontos. O Colorado está na 
frente por conta do saldo 
de gols.

Lucio Flavio 
exalta 
retorno ao 
Botafogo

O  B o t a f o -
go acertou 
a vinda de 
Lucio Flavio 
para ser au-
xiliar perma-

nente. Com isso, o ex-meia 
vai ajudar o técnico Bruno 
Lazaroni na sequência da 
temporada. O profissional 
exaltou o retorno a General 
Severiano, onde teve passa-
gem vitoriosa como jogador.

“Fiquei feliz com a pos-
sibilidade da minha vinda, 
no contato que foi feito 
pela diretoria. Estou muito 
satisfeito com o desfecho, 
por ter dado certo. Desde 
que finalizei a carreira, ve-
nho me preparando nessa 
parte técnica da comissão 
e agora, juntamente com 
toda a comissão técnica 
que é dirigida pelo Bruno, 
vim para dar esse suporte, 
para ser mais um membro 
para tentar agregar e fazer 
com que o desenvolvimen-
to possa ser melhorado, 
não só da equipe como o 
meu também, para que 
eu possa crescer”, disse à 
“Botafogo TV”.

O novo auxiliar vai tra-
balhar novamente com o 
gerente de futebol Túlio 
Lustosa, com que atuou 
com a camisa alvinegra.

“Tanto o Túlio quan-
to eu conhecemos bem a 
história do clube. O Túlio, 
obviamente por ter ido mais 
para o lado da gestão, tem 
mais tempo nessa função 
do que eu, eu parei depois. 
É importante agregar esse 
conhecimento tanto da 
parte dele como meu na 
área técnica”, disse.

o próximo. Acho que isso vai 
ser bom para trabalharmos o 
que tem de melhorar”, disse à 
“TV Record”.

Odair tem trabalhado com 
o elenco visando o confronto 
de domingo. Os tricolores de-

vem ter mudanças, pois não 
vai contar com Luiz Henrique, 
que está com a Seleção sub-
20. Além disso, Digão também 
está fora, lesionado.

O Flu acertou a chega-
da de mais dois reforços 
com o Náutico. O zagueiro 
Rafael Ribeiro e o volante 
Wagninho estão a caminho 
do Rio, mas chegarão em 
momentos diferentes.

O Timbú não quis liberar 
de imediato o defensor, e ele 
seguirá defendendo o Alvir-
rubro até o final da Série B. 
Após o final da competição, 
ele virá para o Fluminense 
por empréstimo.

Já o caso do volante é di-
ferente. Aos 20 anos, é uma 
promessa da base alvirrubra 
que não conseguiu se firmar 
nos profissionais. Ele virá de 
imediato, também por em-
préstimo, mas para se integrar 
ao Sub-23 do Flu.


